

# EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastión, 39

Mahón, Lunes, 8 de Julio de 1907

Año XXXVI. Núm. 10.254

Precio de suscripción en toda España: 1'50 ptas. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

## PLUMA Y TIJERA

### FALLO CURIOSO

#### Un alcalde y un periodista

Es de interés para los que nos dedicamos al periodismo un fallo que acaba de dictar el Tribunal de Dijon (Francia); fallo que, por lo curioso, leerán con gusto, seguramente, nuestros lectores.

Vamos a relatarles el hecho que ha juzgado el Tribunal francés:

Mr. Barobant, alcalde de Dijon, había creído deber negar al periódico «Petit Bourguignan» las comunicaciones referentes á los hechos de policía, estado civil y otros sucesos que daba á los demás periódicos. El gerente del diario aludido hizo constar esta negativa que le irrogaba perjuicios y emplazó al alcalde ante el Tribunal civil reclamando 2.000 francos por daños y perjuicios.

Y el Tribunal ha dictado unas conclusiones de sentencia que dicen así:

«Atendido que, si aunque ninguna ley obliga á un alcalde á comunicar á la prensa las reseñas generales que sean de tal naturaleza que interesen á la población y favorezcan las industrias particulares, el alcalde no tiene derecho alguno á usar de estas nuevas para avanzar alguna de estas industrias en perjuicio de una ó varias de las otras.

Atendido que, en efecto, al negar al «Petit Bourguignan» las reseñas que ha dado á otros periódicos de la villa, monsieur Barobant crea un privilegio en favor de estos y pone al diario á que se le niegan en un estado de inferioridad marcada frente á frente de sus concurrentes.

Que empleando así su autoridad de alcalde, al servicio de los odios ó resentimientos personales que él pueda tener contra el «Petit Bourguignan», sean ó no fundados y que el tribunal no tiene para que examinar, ha cometido una falta en su responsabilidad civil conforme á las disposiciones del artículo 1.382 del código civil.

Atendido, de otra parte, que estos hechos han causado al «Petit Bourguignan» un perjuicio cierto, pero que la demanda de 2.000 francos de daños y perjuicios es manifiestamente exagerada, será suficiente el multar al demandado, con la suma de 50 francos y las costas.

Por estos motivos, se condena al señor Barobant á pagar á Caruat una suma de 50 francos á título de daños y perjuicios».

Aquí quizá pueda darse el caso de un periodista que se querelle contra un alcalde por negarse á facilitarle las noticias. No aconsejaríamos á ninguno de nuestros colegas que así lo hiciera, porque creemos que el tribunal de Dijon no tendría entre nosotros quien le imitase. Por tal falta no se pagará aquí ninguna multa.

## Los pronósticos del tiempo

—«(o)»(.)»—

Hé aquí los que hace Sfeifoon para los que restan de la presente quincena:

El lunes 8, al apartarse por Italia las bajas presiones del Mediterráneo, empezarán á sentir en el NO. y SO. de la Península los efectos de las depresiones del Atlántico.

Estos centros de perturbación atmosférica del Atlántico irán acercándose un poco más al Continente el martes 9, y por lo mismo, su acción se dejará sentir algo más en nuestras regiones occidentales donde se producirán algunas lluvias, particularmente en el NO. con vientos del segundo al tercer cuadrante. En las regiones centrales dominará la tendencia tormentosa.

El miércoles 10, actuará una depresión en el archipiélago inglés, y otro núcleo de fuerzas llegará al cantabrico; en el Mediterráneo, hacia los parajes de Argelia, se hallará un mínimo barométrico procedente del SO. Se registrarán algunas lluvias y tormentas en el NO. y N. de la Península desde donde se propagarán un poco hasta el centro, con vientos del tercer cuadrante. En la región de Levante será algo sensible la acción del mínimo de Argelia.

La depresión del Archipiélago inglés, siguiendo su marcha hacia el NE. se hallará el jueves 11 en Escocia, y el núcleo de fuerzas del Cantábrico penetrará en el seno de la bahía de Vizcaya, Estos elementos perturbadores ejercerán sobre nuestra Península mayor influencia que en los anteriores días, y ocasionarán lluvias y tormentas en el N. y Centro, desde donde irán propagándose hasta el Mediterráneo, con vientos entre SO. y NO.

El viernes 12, estará en el OSO. de Noruega la depresión de Escocia, y el mínimo de la bahía de Vizcaya habrá pasado al Mediterráneo superior. Seguirán desarrollándose algunas lluvias y tormentas en la mitad oriental de la Península, principalmente en el NO., con vientos de entre SO. y NO.

Del 13 al 14, será el tiempo variable, especialmente en el O. NO. y NE. en cuyas regiones se registrarán algunas lluvias ó manifestaciones tormentosas, debido á los centros de perturbación atmosférica del Atlántico y del Mediterráneo.

El lunes 15 será más tranquila la situación general, pues solamente se dejará sentir algún tanto en el E., O. y N. la influencia de la depresión del Atlántico que se habrá remontado al SO. de Irlanda.

## EL BIEN PÚBLICO en Palma

(De nuestro redactor)

6 Julio 1907.

### Elección para senador

Por telégrafo ayer les anticipé la noticia de que el día 28 del actual tendría lugar la elección para cubrir la vacante

de senador que existe en esta provincia por defunción del Ministro de la Guerra general Loño.

Hoy el Gobernador publica una circular declarando abierto el período electoral.

El día 20 se verificará la designación de compromisarios y el 28 la elección de senador.

### Emigrantes

Ayer en el «Juan Forgas» embarcaron para Cuba buen número de trabajadores mallorquines é ibicencos que emigran á aquella isla.

### Peregrinación á Lourdes

Les he anunciado, por telégrafo, que mañana saldrá para Barcelona y Lourdes la peregrinación mallorquina.

El número de peregrinos asciende á unos 400. Los organizadores pueden quedar satisfechos de los trabajos realizados.

Hoy han salido en el «Balear» buen número de peregrinos que esperarán en la Ciudad Condal al resto que embarcará mañana en el «Miramar».

La peregrinación irá presidida por el Obispo de esta Diócesis Sr. D. Pedro J. Campins.

PEDRO J. PALMER.

## Desde Barcelona

6 de Julio de 1907.

### Rayo de luz?

El gobernador civil manifestó ayer á los periodistas que habían sido detenidos el anarquista Rull y 14 individuos más complicados al parecer en los atentados terroristas cometidos en esta ciudad. Entre los detenidos figuran el padre, la hermana y toda la familia del Rull.

Según manifestaciones del señor Ossorio, Juan Rull figuraba como confidente del Gobernador por haberse presentado á éste diciéndole que si aceptaba sus servicios no se colocarían mas bombas en Barcelona.

El señor Ossorio aceptó el ofrecimiento, máxime por la circunstancia que pudo observar durante algunos días que mientras le entregaba dinero no estallaban bombas en las calles.

El confidente aumentó sus exigencias de tal modo—palabras del gobernador—que pocos días antes de estallar la bomba de la calle de la Boquería, pidió Juan Rull quinientas pesetas y le entregó solamente doscientas cincuenta, porque era de absoluta necesidad estudiar el mal «aunque costara tan caro el libro de texto».

Juan Rull tomó algunos auxiliares á su servicio, entre quienes distribuía algunas cantidades; pero quizá por no resultarles el negocio tan productivo como presintieran, se suscitaron algunos incidentes entre ellos y llegaron las quejas al Gobernador civil.

Del atestado resultan acusaciones graves contra el confidente Juan Rull,

según ha manifestado el señor Ossorio, porque se atribuyen á aquél unas palabras que le comprometen, pues en una petición de dinero dijo, aludiendo á lo de la calle de la Boquería, por no habersele dado las quinientas pesetas:

«No vaya á pasar lo de la Boquería».

Ha dicho también el Gobernador que refiriéndose el confidente al dinero que se le entregaba, manifestó en cierta ocasión:

«Como no me dé más dinero, ha de salir de aquí peor que Manzano».

Los detenidos fueron conducidos al Gobierno civil, quedando incomunicados en los calabozos.

En dicho centro el inspector general señor Muñoz y el jefe de policía señor Tressols sometieron á los detenidos á un interrogatorio.

A las nueve, hora en que nos retiramos del Gobierno civil, habían declarado ocho de los detenidos.

Aunque se guardaba reserva acerca de las manifestaciones de los declarantes, parece que de lo que han confesado resultan cargos concretos contra algunos de ellos, especialmente contra Rull.

Este, según se nos dijo, intentó por dos veces evadirse ayer del Gobierno civil.

El señor Ossorio parece que tiene mucha confianza en el resultado de estas detenciones, creyendo que se ha dado con la verdadera pista y que pronto se llegará al esclarecimiento de unos hechos de tanta importancia.

En el Ayuntamiento.—El terrorismo.—Pensión para las víctimas

En la sesión celebrada por el Ayuntamiento se suscitó un empeñado debate.

Tratóse de la muerte de la sirvienta Ramona Ferrer, á consecuencia de las heridas recibidas por la explosión de la calle de la Boquería, y con este motivo los concejales solidarios renovaron la discusión acerca del terrorismo, dirigiendo acusaciones á los señores conde de Romanones y Lerroux.

Se acordó por último, pedir al Gobierno conceda pensión á las víctimas de los atentados terroristas, y se exija á los diputados solidarios hagan la propuesta en el Congreso, haciendo notar que el Ayuntamiento barcelonés no puede ser responsable de las deficiencias del servicio de vigilancia, que compete al Estado.

También se acordó constara en acta el agradecimiento del Municipio hacia los señores Maria! y Calvet por la interposición acerca del matonismo en Barcelona.

### Solidaridad obrera

Adelantan los trabajos para constituir la Solidaridad obrera.

Se han adherido 210 sociedades. Todas están conformes en aceptar las bases de interés común, prescindiendo de las diferencias de principios que separan á las distintas entidades.

La mayoría de las sociedades de re-

sistencia han ingresado en la Solidaridad.

Los anarquistas declaran que no hostilizarán a la nueva agrupación.

*Una exposición*

El Instituto Agrícola Catalán organiza una Exposición de frutos otoñales. Se celebrará en Octubre.

*Marítimas*

Ayer llegó de Marsella y salió para la América del Sur el trasatlántico francés «Aquitaine», de donde llegará mañana el vapor-correo italiano «Argentina» de paso para Génova.

*Ganado*

De Tánger llegó el viernes el vapor francés «La Gaule» con 139 bueyes y hoy lo ha verificado el alemán «Mesina» con 148.

Durante la semana han sido desembarcados de Cartagena 10.140 cabezas ganado lanar.

*Trigos*

Trigos del país.—Ha continuado esta semana el retraimiento de los tenedores, por lo que la corriente de ajustes resultó insignificante y acusan los precios mayor flojedad.

En Lonja se vendieron ayer los trigos Salamanca de 43 1/2 a 44 reales fanega, Vellisca a 44 3/4, Sigüenza a 44 1/2, Segovia a 44 3/4, Sanchidrián de 44 3/4 a 45, Cáceres de 42 1/2 a 43 y Medinacel a 44 1/2.

Cotizamos los 100 kilos,

Candeal Castilla 29'99 a 30'21 ptas.

Aragón Monte 33'18 a 33'45 »

Aragón 29'09 a 31'18 »

Urgel 28'63 a 30'45 »

Navarra 00'00 a 00'00 »

Por las estaciones del Norte y Alicante llegaron durante el período del 1 al 5 del corriente 374 vagones trigo, 17 id. harina, 6 id. habas, 2 id. cebada.

Id. extranjeros.—Entró el vapor «Generoso» 241 toneladas de San Nicolás, el vapor «Anarginos» 800 de Nicolayeff y el «Proters» 3.400 de Sulina.

La venta en plaza completamente encajada por lo que no se han fijado precios en esta semana.

**ESPIGUEO**

DE ESPAÑA

Madrid 6.

*La cuestión de los azúcares*

Continúa la marejada contra el proyecto de azúcares.

Muchos ministeriales están descontentos, especialmente los andaluces, pero la mayoría de ellos no se atreverán a votar en contra del gobierno y optarán por abstenerse.

Aludido por el señor Soler y March, intervendrá en el debate el señor Urzáiz para oponerse al proyecto del señor Osma en la parte que representa el monopolio, pues estima que habiendo combatido el proyecto de señor Navarro Réverter, viene obligado a combatir el del actual ministro de Hacienda.

*Información*

Ante la Comisión del Senado que entiende en el proyecto de comunicaciones, informó el señor La Cierva, explicando la necesidad de corregir los servicios telegráfico y telefónico, implantar la radiografía y ampliar la red telefónica en toda España, poniéndola en comunicación con Francia ahora y luego con Portugal.

Estima necesario tender nuevos cables y establecer varias estaciones radiográficas en la costa.

El lunes seguirá informando.

*Varias noticias*

Se ignora cuando se celebrará Consejo de ministros.

—Es probable que mañana vaya a la Granja el ministro de la Guerra para poner algunos decretos a la firma del Rey.

—Las mesas del Senado y del Congreso, acompañadas del ministro de Gracia y Justicia, han marchado a La Granja para someter a la sanción del Rey las leyes últimamente votadas.

—El señor Gasset ha salido para Ciudad Real para tomar parte en un mitin agrícola.

—Mañana se reunirá la minoría republicana para cumplir los acuerdos tomados en la última Asamblea.

No asistirá a la misma D. Melquiades Alvarez.

*Conferencia*

Han conferenciado los señores La Cierva y Ferrandiz respecto a la excitación de los ánimos en Cartagena, por el despido de los obreros del arsenal.

El señor Maura ha dispuesto que esta noche salga para Cartagena el ministro de Marina, con el propósito de estudiar los medios de evitar los despidos y girar al mismo tiempo una visita de inspección.

Le acompañarán los diputados por aquella circunscripción, señores García Alix, Moreno y Maestre.

*De Marina*

La comisión del Congreso que entiende en los asuntos de Marina se reunió esta tarde, acordando conceder crédito necesario para la construcción de buques destinados a la vigilancia pesquera y refundir en San Fernando todas las escuelas de la Armada.

El dictamen, en la forma indicada, quedó pendiente de consulta del gobierno.

—Dícese que el criterio del gobierno y de la comisión del congreso que entiende en el proyecto de reformas en la Armada, es que el Arsenal de Cartagena quede reservado para las obras que se realicen por administración, y los del Ferrol y la Carraca para las construcciones nuevas que se emprendan por subasta.

*Lo que dice La Cierva*

El ministro de la Gobernación ha hecho hoy algunas manifestaciones respecto a la actual situación de Barcelona en relación con la policía, y especialmente con la nueva policía particular organizada por el detective inglés Mr. Marrow.

Recordaba el señor La Cierva que cuando abandonaron los conservadores el poder vinieron sucediéndose en Barcelona, de una manera elarmante, los atentados terroristas, los cuales movieron a las fuerzas vivas de la población a reunirse y crear una Junta de defensa nombrando presidente de ella al señor Calvet.

A la creación de la Junta quisieron oponerse algunos elementos lerrouxistas, pero la Junta empezó a funcionar, dedicándose en primer término, a estudiar la organización de la policía en el extranjero, en Londres sobre todo donde consiguió que el policía Arrow organizara una sección especial de vigilancia en Barcelona.

El gobierno conocía estos trabajos pareciéndole bien, pero absteniéndose de intervenir en ellos, aun que realizándolo en el entretanto una labor de reorganización de la policía.

A ello tendió el proyecto del ministro de la Gobernación liberal, conde de

Romanones, en el cual se excitaba a todos los elementos de Barcelona a que cooperasen a la acción social, creando juntas de vecinos para inspeccionar a la policía, y dos juntas más, una de autoridades y otra llamada comité, formada ésta por las autoridades, un teniente coronel en representación de Guerra, los jefes de vigilancia y los presidentes de la Diputación y de la Cámara de Comercio.

Esta disposición dictada por el Gobierno liberal, no fué llevada a la práctica sino cuando el actual gobierno ha puesto mano sobre el asunto.

Estima el gobierno, como ya ha dicho en el Parlamento, que no deben encargarse los catalanes de nada que represente organización de la policía, por ser esta función del Estado, pero ve con gusto cuanto represente cooperación a la acción del gobierno.

Nada de extraño tiene que la junta de Barcelona tenga una policía especial porque en otros países se dan casos análogos.

Respecto a la petición de las autoridades de Barcelona de que se concedan subvenciones a las familias de las víctimas de los atentados anarquistas, dijo el ministro que estudiará el asunto detenidamente y obrará en justicia.

**DEL EXTRANJERO**

*Francia y Rusia*

El «Revoil Vremis» de San Petersburgo publica hoy un artículo nada halagador para los franceses.

Dice el articulista que Francia hizo muy mal al exclamar:

Si no hay Duma no hay empréstito, pues Francia debiera estar reconocida a Rusia de que le compre su dinero, lo cual evita la depresión del mercado francés por exceso de capitales.»

Añade el articulista que si Francia continúa desdeñando a Rusia, ésta relegará la alianza franco rusa a la categoría de recuerdo histórico y buscará nuevas alianzas en otra parte.

*En el Mediodía*

De Narbona dicen que la policía ha hecho hasta hoy seis detenciones y treinta y dos registros domiciliarios a consecuencia de los sucesos de los días 19 y 20 de junio.

Continúan patrullando fuerzas de gendarmería por las calles y quitan a los transeuntes los bastones que llevan; la cárcel está guardada por fuerzas numerosas.

De Montpellier dicen que los grupos radicales socialistas han acordado que sus individuos que formen parte de los municipios de la región pueden retirar las dimisiones que tenían presentadas.

*Primer premio*

En el concurso de arpa verificado en el Conservatorio de música ha ganado el primer premio la alumna española Emilia Delgado Perez, la cual se ha distinguido extraordinariamente en la interpretación de los fragmentos musicales que constituían el concurso, siendo aplaudidísima y por todo el mundo felicitada.

**DICHOS Y HECHOS**

Hasta ahora los republicanos tomaban como tema para su campaña contra el Sr. Olives la afirmación de que éste era completamente inepto, que no servía para nada.

Si se esperaba conseguir una mejora, como el aumento de la nueva línea marítima, para nada se contaba con su

concurso: bastaba y sobraban las gestiones de la «Cámara de Comercio»; ésta era la única entidad acreedora de toda clase de elogios.

Vemos que últimamente han variado los republicanos de opinión: ya se considera necesaria la estancia en Madrid del Sr. Olives; ya se solicita su concurso para la gestión de los asuntos de interés para la isla.

Lo de siempre: nunca saben a que carta quedarse.

Los republicanos se sublevan porque acogimos en nuestras columnas un artículo que censuraba la forma de amenaza y exigencia con que se reclama el indulto de Nakens; como si ello no fuera un acto de piedad, sino un deber de justicia.

Nosotros no tratamos de poner límites a la regia prerrogativa, por más que debe tenerlos y los tiene realmente en la prudencia de la augusta persona en quien reside la facultad de conceder los indultos; pero condenamos los actos de coacción que se intentan.

No nos extraña la actitud en que se colocan los republicanos con respecto a Nakens, porque es la manera como suelen entender a los la democracia. Las levitas republicanas han de gozar de inmunidad, para ellas no rige el código penal; podrán ser delincuentes, pero delincuentes honrados.

Todos los días caen bajo el peso de la ley personas humildes, pero con ellos no reza al parecer la clemencia, son los pobres y los enemigos los únicos que en buena doctrina republicana pueden entrar en presidio.

De ello tenemos aquí buenos ejemplos, pues estamos acostumbrados a ver como los primates suplantan su responsabilidad en los de condición humilde.

**MANITAS.**

**Cartera de Mahón**

Esta mañana a las 8 y media ha fondeado en nuestro puerto procedente de Barcelona el vapor correo «Menorquín».

Ayer tarde en el Paseo de Isabel II, tocó la música militar.

También tocó por la noche en el mismo paseo, la Banda municipal, siendo muy numerosa la concurrencia.

Con 27 horas de navegación, el sábado a las 19 fondeó a nuestro puerto procedente de Barcelona el vapor «Correo de Cartagena», al mando del capitán nuestro paisano D. Juan Femenias Fábregues; cuyo vapor, como saben nuestros lectores, fué adquirido por la Compañía que compró los restos del vapor naufragado «Isaac Pereire», con objeto de utilizarlo en los trabajos de salvamento del mismo.

El encargado de la inspección de plazas y mercados, ha hecho retirar de la pescadería, una partida de llusas por hallarse en estado de putrefacción; dando después cuenta de ello al señor Alcalde, quien ha impuesto una multa al vendedor.

Los buques veleros «Concepción» y «Anita» pertenecientes a la «Velera Mahonesa», se hallan en Barcelona aprovisionándose de material de guerra, debiendo salir después el primero para Palma y el segundo para esta ciudad.

El sábado después de repartido nuestro número supimos que ya se había acordado se arreglara las filtraciones de la parte exterior de las carnicerías que dan á la Rampa de la Abundancia.

El Ayuntamiento de Mercadal, en sesión de ayer, acordó celebrar la fiesta de San Martín el día 21 del actual en Mercadal, en Fornells el 28 y en San Cristóbal el 4 de Agosto.

Con el vapor «Menorquín», han llegado esta mañana, el Diputado provincial D. Teodoro Ládico y el cadete de artillería D. Jaime Sampol Mercadal. Dámosles la bienvenida.

A las nueve de la mañana de ayer se verificó en Barcelona el entierro del cadáver de la angelical criaturita María-Luis Rodríguez Moncada y Milá, que víctima de grave enfermedad subió al cielo el sábado.

Nos asociamos sinceramente al pesar que aflige á sus señores padres don Luis Rodríguez Moncada capitán de caballería y doña Monserrat Milá, y hacemos votos para que halle en sus cristianos sentimientos el lenitivo que solo ellos pueden proporcionarles al verse privado del objeto de su cariño.

Continúa siendo muy satisfactorio el curso de la viruela en Fornells, pues el caso de la calle Mayor se ha dado ya de alta por hallarse completamente curado. El otro caso sigue en período de desecación.

El sábado se procedió á la vacunación y revacunación de los menores de 21 años, suministrándose directamente la vacuna de una ternera previamente inoculada.

Por cartas particular recibidas hoy, sabemos que el día 16 de los corrientes es esperado en nuestro puerto el crucero de guerra español «Lepanto», acompañado de algunos torpederos.

El gobernador de Argelia ha publicado un decreto en el que se hace obligatoria la vacuna para todos los individuos que desembarquen en aquel punto y piensan permanecer en Argelia algún tiempo.

Hemos recibido el n.º 19 de la publicación quincena «La Escuela y el Hogar», correspondiente al día 1.º del actual, que contiene el siguiente sumario:

«Un poco de conversación.—Cuadros científicos.—Ejercicios de lenguaje y composición.—Desarrollo del pensamiento.—La Astronomía contada á los niños.—Formación del criterio.—Despertar de la mente.—El Amor al bien.—Cuentos, episodios y leyendas.—Leyes de la vida.—Poesías Razonadas.—Asuntos varios».

Con motivo de habernos hecho algunas observaciones respecto al suelto publicado el sábado último sobre retraso de un telegrama, debemos hacer constar que el que nos informó del tal retraso estaba en la creencia de que había llegado á las doce, cuando en realidad llegó á las ocho y media.

La «Gaceta» incerta una real orden circular de Gobernación dirigida á los gobernadores, determinando el plazo de dos meses para que las juntas provinciales y locales remitan al ministerio la clasificación de industrias y labores que deban ser prohibidas á los menores

de dieciseis años por insalubridad ó peligro.

Leemos que dentro de pocos dias se firmará un decreto de Fomento reorganizando los servicios de agricultura, que será una recopilación de todo lo que actualmente existe legislado y comprendiendo al mismo tiempo la organización de los nuevos servicios creados por el señor González Besada.

Parece que el Banco de España ha acordado retirar de la circulación todas las emisiones de billetes de 50 pesetas, excepto la última que lleva el busto de Echegaray, y á este propósito dice con mucha oportunidad un colega que también debía el Banco retirar otras de 100 pesetas, como las de Campomanes y Quevedo, cuyos billetes se hallan en un estado lamentable y hay que cogellos con pinzas para no ensuciarse las manos.

Carga embarcada ayer mañana en el vapor-correo «Isla de Menorca»:

Para Alcudia.—3 potros; 3 burros; 1 mulo, y 27 cerdos.

Para Barcelona.—6 sacos avellanas; 150 fardos tejidos; 20 bultos maquinaria; 56 cajas y 13 paquetes calzado; 6 cajas queso; 3 jaulas bicicletas; 1 caja tejidos; 20 cajas vacías; 1 bulto sacos vacíos; 15 garrafas vacías; 3 bidones vacíos; 69 barriles vacíos; 2 bocoyes vacíos; 3 atados tablas, y 13 bultos monederos.

En las Misas que se dijeron ayer en las tres iglesias parroquiales de esta ciudad se anunció que nuestro Excelentísimo Sr. Obispo el domingo y lunes próximos por la tarde administrará el Sacramento de la Confirmación, en la parroquia matriz de Sta. María, á los niños y niñas de esta ciudad.

Ha quedado desierto el concurso anunciado para contratar el aprovechamiento del café anejo al barracón que se construye en la Explanada.

Por noticias que tenemos á la vista, vemos con satisfacción que el Canónigo y Vicario general de Orán, Reverendo Dr. Julián Palliser, natural de Alayor, ha sido nombrado Dean y Secretario general de aquella Diócesis.

Felicitemos cordialmente á nuestro distinguido é ilustre compatriota.

Siguen activamente los trabajos de construcción del barracón que se edifica en la Explanada, donde se instalará el acreditado cinematógrafo que funcionaba en la Academia de S. Estanislao, en combinación con diferentes números de variedades.

Probablemente se inaugurará el sábado.

El barracón reúne excelentes condiciones.

Nos complacemos de que se lleve á término este proyecto, que proporcionará al vecindario ratos de solaz y honesto esparcimiento durante esta época de calores.

Llamamos la atención de las Autoridades sobre los desmanes que cometen los muchachos, quienes no cesan de dirigir pedradas contra el caserón de referencia.

Pasajeros llegados esta mañana de Barcelona en el vapor correo «Menorquín»:

D. Juan Montero, esposa é hija; 1 maquinista armada; Concepción Maymó;

Rosendo Cura; Antonio Ballester; Barrón Arenas; Francisca Gonzalez y prima; Jacinto Carol; Elena de la Rosa; Esteban Cirera y esposa; Antonia Roig; Antonia Pons; Federico Llansó y 3 hermanas; María Corres; María Riera; Benito Gomila; Gabriel Pons; Juan Moysi y 5 más; Antonio Alimundo, esposa é hija; Antonio Perelló; Margarita Sintes y 2 hijas; Dolores Magro; Juan Bonet; 7 individuos de tropa; 1 sargento de infantería; Gabriel Taltavull; Dolores Valentí y hermano; Isabel Martínez; Mercedes Orfila; Jaime Pons; Cristóbal Gimier; Pablo Kugelman; Francisco Maiondra; Virtudis Guarino; María Bernabé y Samuel Jam. —Total, 59.

A las cuatro y media de esta tarde ha fallecido D.ª Juana Lladó y Huguet, habiendo recibido los Santos Sacramentos y demás auxilios espirituales. —E. P. D.

El entierro se verificará mañana á las 10 de la misma.

Enviamos á su esposo D. Bernardo Fábregues y familia la expresión de nuestro pésame.

La «Gaceta» publica el anuncio de subasta para el abastecimiento de petróleo á los siguientes foros de esa provincia.

El «Aucanada» (Alcudia), el de la isla «Dragonera» (Palma), el del cabo «Formentó» (Pollensa) y el de la isla del Aire.

El tipo de subasta en la cantidad de 21.484 pesetas.

Tómbola á favor de la Sociedad Filantrópica de Obreros «El Recreo»:

Relación de los números que han salido premiados en el sorteo de los regalos, verificado en el día de hoy:

- 1 111, un abanico.
  - 652, una docena pañuelos.
  - 1 911, una onza de oro.
  - 2.529, una traje para señora, lana fantasia.
  - 888, un reloj despertador marcando horas y medias.
  - 1 420, un traje para caballero, lanilla hilo.
  - 2 895, seis ollas porcelana.
  - 2 472, una sombrilla.
  - 1 986, un traje para señora, azul merino.
  - 1.552, media vajilla.
  - 3.245, un traje para caballero, lanilla cuadritos.
  - 2 231, un juego para café.
- Mahón 7 de julio de 1907.—El Tesorero, Vicente Andreu.—El Secretario, José Gomila.—V.º B.º—El Presidente, Luis Tutzó.

**Noticias militares**

Ha sido ascendido á farmacéutico de primera D. Hermenegildo Aguaviva Tejedor que lo era segundo del Hospital Militar de esta plaza.

Ha sido ascendido á capitán el primer teniente del regimiento de Mahón D. Francisco Granell Bisbal.

**ESTADÍSTICA**

MOVIMIENTO DEL PUERTO  
COMANDANCIA DE MARINA  
Entrado el 8.—De Barcelona, vapor-correo «Menorquín».

**SEMAFORO OFICIAL**

Vigía de Bajoli 8.—8 m.  
Barómetro 753.4; viento NE. fresquito; marejada; cielo azulado; horizontes neblinosos.

**CULTOS**

Santo de hoy.—Stos. Procopio é Isabel reina de Portugal.

Santo de mañana.—Stos. Cirilo obispo, Alejandro mártir y Zenón.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Soledad en S. Francisco.

**Nuestros telegramas**

Senaduría de Baleares.—Junta nacional republicana

Palma 8.—11.

Madrid.—Dícese que el ex-ministro de la Guerra liberal general Luque ocupará la senaduría de Baleares que quedó vacante por defunción del ministro general Loño.

Ayer se reunió la Junta nacional republicana, en la que reinó muy poco entusiasmo.

Considérase á los republicanos profundamente divididos y ello es la causa á que se atribuye el desaliento que entre ellos se observa.

Ferrándiz en Cartagena.—Proyectos

Palma 8.—11.

Comunican de Cartagena que ha llegado á aquella ciudad el ministro de Marina general Ferrándiz, que va allí con objeto de estudiar el conflicto obrero creado con el despido de operarios del arsenal.

Acompañan al General Ferrándiz los diputados de aquel distrito.

El ministro de Marina habló con caracterizados personajes y autoridades de Cartagena, tratando de sus proyectos y afirmando que ha procurado inspirarse en el interés de la patria, con exclusión de toda otra mira.

Los obreros esperan obtener ventajas con ocasión de este viaje.

El general Ferrándiz visitará el arsenal.

**Mitin**

Palma 8.—11.

Comunican de Ciudad Real que el ex ministro de Fomento don Ratael Gasset llegó á dicha población con objeto de asistir á un mitin organizado en favor de la política hidráulica.

En el aludido mitin pronunció un discurso abogando por la mejora de la instrucción y el fomento de la agricultura.

**En la Granja**

Palma 8.—11.

Madrid.—Ayer llegó á la Granja el Presidente del Consejo de Ministros D. Antonio Maura.

Conferenció con S. M. el Rey D. Alfonso XIII informándole detenidamente del curso que siguen los debates parlamentarios y de los demás asuntos políticos.

**A La Granja**

Palma 8.—13'40.

Madrid.—El Presidente del Senado general Azcárraga ha salido para la Granja.

**Escuadra extranjera**

Palma 8.—13'50

Paris.—La escuadra acorazada y flotilla de torpederos norteamericanos marcha á los mares del Pacífico.

**La prensa extranjera**

Palma 8.—14'00.

Paris.—Los periódicos piden que el presidente del Gobierno de los Estados Unidos Mr. Roosevelt haga declaraciones concretas á fin de calmar los ánimos en Tokio, por el saqueo de las hospederías establecidas por los japoneses en California.

La opinión empieza á emocionarse.

PALMER.

**Telegramas de «La Marítima»**

Barcelona 8.—8'30.

«Isla de Menorca» fondeado á las siete sin novedad.—Ginart.

BANCO DE MAHÓN

En cumplimiento de los artículos 14 y 15 de los Estatutos, se convoca Junta general ordinaria de accionistas para el día 24 de este mes, á las 5 de la tarde, en el edificio que ocupa la Sociedad.

Para tener derecho de asistencia, es necesario depositar veinte acciones á lo menos en las Cajas del Banco, cuyos depósitos se admitirán desde el 10 corriente. El derecho de asistencia puede delegarse en otro accionista.

Los señores que tengan acciones depositadas en el Banco, podrán recoger las papeletas que acrediten su derecho de asistencia desde el 20 del corriente.

Mahón 8 Julio de 1907.—P. A. de la Junta de Gobierno, José M.ª Mercadal, secretario. 8-12-17-23

Imp. de M. Parbal.—Teléfono, n.º 84.

DISPEPSIA, GASTRALGIA, VOMITOS, NEURASTENIA GASTRICA, DIARREA,

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, úlcera del estómago, acedías, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago é intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS

Marca "STOMALIX," Serrano, 30, Farmacia MADRID

• X principales del mundo.

LA NEW-YORK

Compañía de seguros sobre la vida y rentas vitalicias

Fundada en 1845

Número total de pólizas en vigor en 1.º de Enero de 1907. 993.630 Seguros nuevos regularizados en 1906. Fr. 870.329.844 Importe del activo en 1.º de Enero de 1907. Fr. 2.459.446.965 Importe de lo pagado á los asegurados ó á sus derecho-habientes desde la fundación de la Compañía. Fr. 2.801.552.931 Importe de los SEGUROS EN VIGOR en 1.º de Enero de 1907. Fr. 10.518.431.634

Polizas de seguro extra-liberales, con participación anual en la TOTALIDAD DE LOS BENEFICIOS, realizados por la Compañía, é INDISPUTABLES DESDE LA FECHA DE SU EMISIÓN

MATRIMONIO sin hijos y de habitaciones en casa nueva y libre. Informar en: Cos de Gracia, 19 3-3

PARA VENDER

Lo está la casa en esta ciudad calle de Gracia n.º 29. Informar en el Notario D Francisco Mercadal 6-6

LA PELORITANA

Magnesia efervescente "BRIOSCHI," DE ANIS, FRESA Y LIMON

Representante exclusivo para Menorca: Don Manuel Beltrán (hijo) MAHON

De venta: Colmado «La Cooperativa» de los Sres. Tuduri hermanos, Plaza Príncipe, Mahón.

Confitería «La Mahonesa» de D. Sebastián Comellas, calle Castiello 38, Mahón.

Precio de un frasco granino color Topacio. Ptas. 0'75 " " " Azul. " 1'00 " " " confites. " 1'75 La onza de granino. " 0'20 8-30

SINAI.CO

Bebida gaseosa sin alcohol

Uno de los progresos mas importantes y de los mayores éxitos con respecto á bebidas.

Es la mejor la más gustosa y la más higiénica, bebida refrescante para el uso diario.

Pidase en todos los cafés.

Venta 1904-1906 100 millones de litros

Encargalos para su manipulación y venta en Menorca.

Viuda é hijos de Bernardo Sintos

Prieto y Caules, 50.—MAHON. 3-3

HISTOGENO

Adoptado por el primer «Dispensario Antituberculoso» de Barcelona, L. Coruña, Lisboa, etc. etc. para el tratamiento y curación de la

Llopis

Tuberculosis, Anemia, Neurastenia y enfermedades consecutivas en general. Digestivo superior á todos los conocidos. Venta en todas las buenas droguerías y farmacias. Depósito para España: Perez Martín, Velazco y C.ª Alcalá n.º 7.—MADRID

Precio máximo en toda España: Histógeno líquido 5 50 ptas; Histógeno granulado 5'50 id.

EN VENTA

Lo está una finca rústica conocida por Estancia de San Pons situada en el término municipal de esta ciudad y en la carretera antigua que desde Mahón conduce á Ciudadela.

Informará el Notario D. Francisco Mercadal. 5-6

PARA VENDER

Lo está en do casitas un señalado con el n.º 1, otra sin numerar y la cohara n.º 3, todo en la calle de Sta. Escolástica. Para informes calle del Sol, n.º 69. 4-6

GASEOSAS

en polvo, frescas y muy espumosas

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Los compradores serán obsequiados con bonitos y caprichosos

REGALOS

Droguería Mahonesa

Calle Nueva, 8.—MAHÓN

Compañía francesa del Gramophone

Agencia esclusiva en Menorca

Comparad nuestras máquinas y sus precios con las de cualquier otra marca del mundo, y solo luego podréis elegir, sin temor de equivocaros.

L. MIQUEL PRETO

ARRA VALETA, 18.—MAHON. 4-30

La Velera Mahonesa

Participa á los Sres. cargadores que el pailebot «Anita» se halla en Barcelona á la carga para esta y el pailebot «Unión» en Palma también á la carga para ésta.

Las órdenes de carga para este último deben darse sin falta el martes por salir dicho buque de aquel puerto el jueves próximo.

PÉRDIDA

Se extravió el día 27 de Junio pasado desde Ferrerías á Alayor un paquete dirigido á Alayor conteniendo tres hojas de adhesión á la Asociación Mútua y Agraria y 45 pesetas en billetes de Banco.

La persona que lo presente á su dueño ó en esta imprenta, recibirá una buena gratificación. 1-5

PERSIANAS

Desde las dimensiones se encargan en la estereria de Luis Más, Calle Deyá, n.º 5. 12-15

PARA VENDER

Lo está en Villa Carlos la casa de nueva construcción, situada en la calle del Puerto, núm. 36.

Para informes en Mahón calle de Cituentes, núm. 40. 6-6

SALES JULIA

Tots els que tinguin el ventrell delicat de les ayguas de Vicchy, y abundan millor resultat, ab major economia. De tendencia a cor agre, usin dites SALES en lloch ment litografada contenen 12 oper per preparar 12 litres d'aygua. De manansa en las principals farmacias, Vicens Ferrer, Plassa del Angel; Reynald Herreros, Rambl. Ferrer; J. Julia, Bonavista, G. Gracia, y principals A NAHO, LOS SENORS VALLS Y PONS, Y A CIUTEDELEA, EL SENOR ARGUMBAU